



- 4 RENCONTRE**
Jacques Attali : « Comprendre le passé pour éclairer l'avenir »
- 9 L'AIR DU TEMPS**
- 12 360 °**
Orientation, dessiner son futur
- 21 AILLEURS & AUTREMENT**
Reportage : MicroJoule, de la pédagogie dans le moteur
24 Monde : Quel retour en classe après la pandémie ?
26 C'est déjà demain : Des vacances moins polluantes
- 28 SCOLARITÉ & ORIENTATION**
Maternelle : Développement durable au programme
30 Primaire : Calculer c'est jouer
38 Collège : Réviser avec efficacité
40 Lycée : Choisir ses spécialités
42 Orientation : Les atouts pour devenir journaliste
46 Y voir clair : Parcoursup, maximiser ses chances
- 33 SPÉCIAL SEMAINE DES APEL BIEN DANS SON CORPS BIEN DANS SA TÊTE**
- 48 PARENTS & ÉDUCATION**
Psychologie : Face à la guerre, ne laissons pas les enfants dans l'angoisse
51 Questions de religion : Comment ne pas désespérer de notre monde ?
54 En pratique : La participation des jeunes à la vie publique
- 56 LOISIRS & CULTURE**
Découvrir : En famille dans le Nord
58 L'atelier des petits
61 Sélection livres et écrans
- 66 ILS L'ONT DIT**



GILLES DEMARQUET
PRÉSIDENT NATIONAL DE L'APEL

LAISSONS-LES NOUS SURPRENDRE !

Vaste sujet que celui des représentations professionnelles et de l'orientation, tant le sujet est clivant et les avis divergents. Parents, nous avons un rôle d'éveilleurs afin d'éduquer nos enfants pour qu'ils trouvent leur place et soient capables de construire la société de demain, sans être nos clones. Cela nécessite de l'écoute, du dialogue et ce n'est pas toujours facile.

Il me semble qu'il nous faut accepter de nous laisser surprendre par des idées de métiers qui nous sont inconnus, ou par des propositions d'études qui, de prime abord, ne nous semblent pas réalistes. Offrons-leur la possibilité de creuser ces pistes, afin qu'ils puissent choisir et définir ce qui va leur permettre de réussir et de donner du sens à leurs études et à leur vie. Cela peut entraîner du renoncement ou de l'incompréhension, mais sachons leur faire confiance car nous ne voulons pas qu'ils deviennent comme l'ami que nous avons tous, qui à 40 ans a décidé de changer de métier, car ce qu'il a fait ne lui a jamais plu, conséquence d'une orientation plus subie que choisie.

Mais il nous faut aussi parfois stimuler nos enfants pour qu'ils prennent conscience de leur potentiel et gardent confiance en leurs capacités. Si nous leur avons appris à développer leur capacité d'adaptation, leur envie d'apprendre et leur curiosité, je ne crois pas que nous serons déçus.

Alors, n'ayons pas peur de nous laisser surprendre, mais aussi de leur apprendre à dépasser leurs craintes pour qu'ils avancent dans la vie avec motivation. ☺